

Création d'une consultation d'expertise neuro-orthopédique

Introduction

Constat :

- Pas de réponse chirurgicale aux problématiques neuro- orthopédiques à l'échelle de l'Arc Alpin, y compris en CHU
- Des compétences locales éclatées entre une clinique chirurgicale, le Centre Hospitalier Annecy Genevois (CHANGe) et notre établissement
- Des patients de plus en plus nombreux, traités par toxine botulique, avec des résultats fonctionnels insuffisants ou qui échappent au traitement
- Emergence de solutions chirurgicales fonctionnelles mieux définies

Objectif :

Création d'une consultation pluridisciplinaire constituée de chirurgiens orthopédistes des membres inférieurs et supérieurs de la clinique générale Annecy, de médecins MPR Incea Le Mont Veyrier et du CHANGe

Méthode

- Montée en compétence collective avec mise en place d'une formation commune, sur notre site, par le Dr Denormandie
- Formation des MPR Incea à la pratique de blocs moteurs et anesthésie musculaire, et à l'échographie musculaire
- Définition d'une charte de fonctionnement de la consultation
- Réalisation, en amont de la consultation, de bilans kinésithérapeutiques et ergothérapeutiques
- Coordination assurée par le secrétariat et les infirmières d'HDJ
- Evaluation pluridisciplinaire médicochirurgicale des potentielles améliorations fonctionnelles apportées par la chirurgie et présentation aux patients et proches

Résultats

- 30 patients reçus par an
- 15 patients opérés.
- Tous les patients opérés satisfaits à très satisfaits du résultat fonctionnel obtenu après réévaluation à distance
- Rééducation à la Clinique Le Mont Veyrier ou en libéral

Discussion

- Poursuivre l'amélioration des évaluations pré et post opératoires et des évaluations à distance
- Améliorer le parcours de soins depuis la lésion cérébrale acquise jusqu'au suivi post-opératoire à distance
- Elargissement de notre recrutement aux structures médico sociales
- Systématisation de l'usage d'outils d'aide à la définition d'objectifs avec le patient et d'évaluation comme la GAS (Goal Attainment Scaling)

Conclusion

- Projet motivant et fédérateur pour notre établissement mais aussi tous les acteurs locaux impliqués dans la prise en soins du handicap moteur
- Le service rendu aux patients est valorisant pour les équipes de soins avec amélioration de la qualité de vie et des capacités fonctionnelles initiales.

Mieux répondre à la déficience motrice et aux conséquences neuro orthopédiques :

« l'union des compétences locales fait la force »

Vers l'identification d'une équipe d'expertise reconnue par l'ARS

Améliorer l'intégration de la consultation dans le parcours de soins, avec élargissement aux structures médico sociales